

La propiedad es un medio que la Providencia entrega a los que la poseen para, mediante él, beneficiar a todas las clases y preferentemente a las más necesitadas y cumplir los grandes fines colectivos.

GIL ROBLES

LA EPOCA

Año IV

San José, Costa Rica, MIERCOLES 15 de Septiembre 1937

Nº. 320

La primera necesidad en la obra reconstructiva nacional es instaurar la moralidad en todos los órganos de la Patria. Toda otra labor es nula en bienes para la colectividad.

CUARENTA CAZATORPEDEROS BRITANICOS PARTICIPARAN EN LA

Qué es Patria?

¿Qué es la patria?... Un pedazo de tierra bajo un pedazo de cielo; la tierra en que nacimos y el cielo bajo el cual queremos morir, tierra y cielo a cuya imagen y semejanza nos ha modelado la naturaleza y que, por esto mismo guardan con nuestro corazón, con nuestra alma, con nuestra sangre y nuestros huesos, las más fuertes, las más profundas, las más tiernas y misteriosas armonías.

La patria lo es todo: lo grande y lo pequeño, lo que pasa y lo que perdura, lo que sonríe y lo que llora, las realidades y los sueños, toda la alegría y todo el dolor de la vida.

La patria es el pecho de la madre que nos alimenta, y el brazo del padre que nos sostiene y que nos guía, y la cabeza blanca del abuelo que se inclina sobre nuestra inocencia, y la diestra del sacerdote que nos bendice, y la palabra del maestro que nos siembra de luz el pensamiento.

La patria es el tropel gozoso y bullanguero con que, ensartando travesuras, salimos de la escuela, alborotando el quieto barrio, color de grana las mejillas, sudorosa la frente, el pecho jadeante, breve y puro el aliento. La patria es el jardín casero con sus jazmines y sus rosas, y la albahaca y el romero donde nuestras tierasas hermanitas tienden al sol de la mañana alegre el virginal pañuelo de sus primeras lágrimas. La patria es el sillón de la abuelita en la penumbra del rincón amable y medroso donde ella nos cuenta las historias de la Virgen y de los Santos, donde nos compungimos oyendo el desgraciado fin de Ratón-Péres, y en donde Barba-Azul y la Cenicienta y la Caperucita-roja nos espeluzman los cabellos y nos paran el corazón.

La patria el gato negro de la tía, con sus ojos de

Pasa a la pág. 8

PATRULLA DEL MEDITERRANEO

LONDRES, 14 UP. —El almirantazgo anunció esta mañana que se han hecho los preparativos para que cuarenta cazatorpederos de la marina de guerra de la Gran Bretaña participen en la patrulla anti-submarina en el Mediterráneo, y varias flotillas, junto con el crucero liviano "Cairo", están cargando provisiones y bombas de profundidad submarinas para luego partir rumbo al Mediterráneo. Entre

la marina francesa está efectuando preparativos parecidos. Para poner en efecto el arreglo de Nyon, los almirantes británicos y franceses que comandan los establecimientos navales de ambas naciones han sido invitados a establecer el contacto entre todos los barcos a su orden para comenzar las actividades de patrullar el Mediterráneo sin demora.

Intensificación de los trabajos del Paseo de los Estudiantes

El objeto es que la obra quede terminada antes de Diciembre

El Comité organizador de la Exposición Nacional de Diciembre se dirigió al Ejecutivo Municipal de San José, pidiéndole una garantía de si los trabajos de construcción del Paseo de los Estudiantes avanzarían en tal forma que la obra quede terminada para el mes de di-

ciembre en que se llevará a cabo la exposición en los edificios del Liceo.

El Ejecutivo Municipal contestó ayer, de acuerdo con la Municipalidad, que el propósito es que las obras queden completadas en la fecha indicada. Pasa a la página ocho

El 17 de Noviembre llegará a San José LA FLOTILLA DE AVIONES PRO FARO DE COLON

Washington, 14. UP —De acuerdo con los arreglos realizados por el embajador de Cuba y el ministro de la República Dominicana en esta capital con respecto del vuelo de 30 mil kilómetros alrededor de las tres Américas en pro de la construcción del gran faro de Cristóbal Colón, el cual se iniciará desde la Habana, Cuba, el 10 de octubre, con tres aparatos y desde Ciudad Trujillo, Santo Domingo, el día 12 o sea el Día de la Raza, las fechas de la llegada de la flotilla a las distintas capitales hispanoamericanas han sido fijadas del modo siguiente, tratándose desde luego de un itinerario tentativo que pudiera tener ciertos cambios debido a acontecimientos imprevistos. Los aviones visitarán La Guaira y Caracas los días 16 y 17 de octubre, La Paz, Bolivia, los días 6 y 7 de noviembre, Guayaquil el día 10. (PASA a la página OCHO)

En los primeros días de Octubre llegarán los frijoles que importa el Gobierno

En los primeros días del mes de octubre llegarán al país los primeros 3 mil quintales de frijoles que importa el Gobierno para vender al público, y así evitar las altas cotizaciones de ese producto.

Esa importación de frijoles se hace de México y el artículo será vendido a precios normales. El objeto es evitar las

La distribución la hará la Fábrica Nacional que además seguirá vendiendo arroz

altas cotizaciones y normalizar la situación del mercado, en tal sentido como se hizo en lo que se refiere al arroz, en que se logró que se venda a razón de treinta céntimos la libra. También podemos informar

que el Gobierno está en condiciones para importar cualquier otro artículo cuya cotización sea mayor de la normal, cumpliendo así con el decreto legislativo que se aprobó a iniciativa del poder Ejecutivo, que mantiene en tal sentido el más estricto control por medio de las investigaciones de sus respectivas autoridades.

El Ejecutivo aborda de lleno el problema bananero del Pacífico

Además de la construcción del puerto de Quepos se llevarán a cabo otras actividades de mucha importancia

Una interesante información nos fué suministrada en la tarde de ayer con respecto a las actividades que lleva a cabo el Poder Ejecutivo con el objeto de resolver el problema bananero, especialmente el que se

Según esas noticias no sólo se llevará a cabo la construcción del muelle de Quepos y rehabilitación del puerto del mismo nombre, sino que se ejecutarán por parte del gobierno otros trabajos que tienden a

Una Comisión especial del Congreso estudiará el arreglo de la Deuda externa

En la semana próxima se iniciará la tramitación del importante asunto

En los primeros días de la semana próxima, será sometido por el Poder Ejecutivo a la consideración del Congreso el arreglo de la deuda externa.

El señor Presidente de la República enviará conjuntamente un importante mensaje en el que explica todo lo relacionado con dicho arreglo a la vez que defiende ese arreglo en las

condiciones en que ha sido firmado por parte de Costa Rica y de los señores representantes de los tenedores de bonos.

En el Congreso se iniciará en las sesiones extraordinarias la tramitación del proyecto, que según informes que tenemos pasará a estudio y dicencia de una comisión especial, por la importancia del asunto.

incrementar aquella industria, tomado gran incremento.

Pacífico, donde la industria ha relacionado con las regiones del Tanto el señor Presidente de la República como su Secretario de Fomento han iniciado las actividades en tal sentido.

Han sido encargados los estudios y planos respectivos a la vez que evacuadas las primeras consultas con resultados satisfactorios. A su vez los técnicos de obras públicas tendrán a su cargo esos trabajos que servirán de base para tan importantes obras. El plan del señor Presidente de la República tiende a emprender todas esas obras que a más de habilitar importantes zonas vendrán a cooperar para impulsar nuevas actividades en las regiones bananeras del Pacífico. En entrevistas celebradas con los señores bananeros de esa región han sido delineadas las bases principales de ese plan que son las que damos a conocer, y que está dispuesto a llevarlo a cabo el Poder Ejecutivo.

Talleres de sastrería se instalarán en la Penitenciaría

Solicitada a Hacienda la adquisición de todo lo necesario para esta instalación

El señor secretario de fomento celebró ayer en la tarde una entrevista con el encargado de los trabajos para los presos en la Penitenciaría de esta capital.

Tuvo por objeto esa entrevista considerar el proyecto de la secretaría de fomento tendiente a intensificar las actividades que en tal sentido se desarrollan en dicho centro penal.

Como es sabido, se principió por trabajos de carpintería por parte de los reos. Ahora, en vista del éxito alcanzado, esas actividades se ampliarán a trabajos de sastrería.

Al efecto la secretaría de fomento solicitó a la de Hacienda licitar todo lo necesario para instalar los nuevos talleres en la Penitenciaría. De acuerdo con el plan de que hacemos referencia serán instalados otros talleres, ya que el objeto es ampliar todas esas actividades para que los reos se ocupen en diversas labores.

La instalación de esos talleres

res se irá haciendo enseguida en la misma forma de los que funcionan actualmente y que como decimos rinden muy buenos resultados.

LOS NACIONALISTAS atacan en el sector Oeste de Madrid

WMADRID, 14. — En las horas tempranas de la madrugada de hoy las fuerzas nacionalistas que mantienen sus posiciones al oeste de Madrid lanzaron un violento ataque después de una calma relativa de más de dos semanas. Las explosiones de proyectiles de gran calibre como también de bombas desparataron a la capital, y las fuerzas gubernistas hicieron uso de metralladoras y cañones, anti tanques para impedir el avance del enemigo. Se informa que las posiciones respectivas de las fuerzas no han experimentado cambios de importancia.

Crónica de Sociedad

Alumnas distinguidas del Colegio Superior de Señoritas

Nos complacemos en felicitar a las alumnas que han tenido, durante el segundo bimestre de este año, el promedio de 1.00 en todas las asignaturas. Ahí van sus nombres: Del Primer Año Señoritas Mireya Baltodano, María Eugenia Monge, María Aurora Fallas, Flory Hernández, Olga Flores, Olga Cleves, Yolanda Mora, Hortensia Vaglio.

Del Segundo: Srías. Edith Chaverri, Hilda Chen Apuy, Angela Zannini.

Del Cuarto Año: Srías. Marina Araya y Virginia Fonseca.

Muere uno de los fundadores del Club Sport La Libertad

A las cinco de la tarde del miércoles último, falleció en el Hospital de San Juan de Dios, confortado con los Santos Sacramentos y a la edad de cincuenta y cinco años, el señor don Emigdio Solano Miller.

Milo, —como se le llamaba familiarmente,—fue en su juventud un gran entusiasta del foot ball, figurando como uno de los fundadores del Club Sport La Libertad.

Durante largos años trabajó en el reputado almacén de los señores Robert, donde siempre se le reconoció su competencia y honradez. Ahora muere en la mayor pobreza, víctima de una dolosa enfermedad.

Sus restos fueron sepultados en el Cementerio General, en la mañana del jueves, después del sencillo funeral oficiado en la Iglesia de la Merced, con la concurrencia de un buen número de amigos.

LA EPOCA consigna su sincera condolencia para la estimable familia doliente y muy particularmente para la señora madre política del extinto, doña Aurelia Quirós viuda de Navarro y para sus hijos Claudia y Eduardo Solano Navarro.

Hogar de Plácemes

El hogar del Lic. Esquivel y doña María Eugenia Odio de Esquivel, se ha visto engalanado con la llegada de un nuevo niño.

—El sábado en la parroquia de La Dolorosa contraerán matrimonio don Edgar Mora Fernández y la señorita Julieta Herrera Solís. Les deseamos mucha felicidad.

—Mañana celebra su primer cumpleaños nuestro amiguito Oscar Enrique Max Herrera. Pedimos a Dios que colme de dicha su vida entera.

El homenaje a don Rómulo Artavia

Correspondiendo a la invitación que se hizo a LA EPOCA, asistimos al homenaje que la Agrupación de Músicos hizo a su Socio Honorario y benefactor, don Rómulo Artavia. El acto no pudo resultar más espléndido y solemne. A las diez de la noche comenzó la serenata que una banda de 60 miembros de la dicha Asociación, ejecutó frente a la residencia del distinguido caballero don Rómulo Artavia. En frases sencillas, pero llenas de sinceridad, ofreció el homenaje el Profesor don Alcides Prado. En nombre del homenajeado agradeció la fiesta el señor don Carlos Fernández Mora, el cual

supo de una manera admirable interpretar los sentimientos de gratitud que animaban a don Rómulo.

Terminada la serenata, pasamos a la casa de habitación del señor Artavia, donde fuimos exquisitamente obsequiados por los miembros de su familia con ricos licores y delicioso buffet.

Felicitemos tanto a la Sociedad de Músicos, —por su bello y noble gesto— como al distinguido caballero don Rómulo Artavia por el homenaje de que fue objeto.

Por su caridad, que a muchos corazones tristes ha hecho llegar un rayo de felicidad, nos unimos al tal acto.

Correspondencia de Desamparados

Elección de la Directiva del Círculo E. A. C. de Varones

El Círculo de Estudios de Acción Católica de Varones de esta ciudad, en reunión ordinaria del 8 de los corrientes, y en virtud de faltar algunos de sus miembros de Directiva, procedió a la elección total de la misma, que en votación secreta dió el siguiente resultado: Presidente, don Abel Páez Castro; Secretario, don José Manuel Guzmán; Tesorero, don Edgar Garita; Vice-Presidente, don Rafael Gamboa; Pro-Secretario, don José Mora López; y Tesorero auxiliar, don Heriberto Rojas.

En consecuencia, recayó reelección en cuanto al señor Presidente don Abel Páez y en cuanto al Vice-Presidente don Beto Gamboa, elementos, si la frase se nos permite, insustituibles, como también lo eran los demás miembros, que a no ser por los justos motivos expuestos por ellos, bien hubiera valido la pena haberlos reelecto.

Esperamos que sea la nueva Directiva un timonel seguro del Círculo y de todos los feligreses de la Parroquia, y que pueda encaminar el carro del progreso espiritual y moral, o contribuir al menos en ello, con paso firme y seguro, hacia la meta del verdadero cristianismo.

Suscripción voluntaria de vecinos

Estando ya al agotarse el tesoro de la Junta Edificadora, a fin de allegar fondos con que hacer frente a la construcción del templo, y con el propósito de evitar las molestias de la organización de un turno, se está levantando una suscripción voluntaria entre los vecinos de todos los distritos de la Parroquia, con magníficos resultados, pues se nota generosidad de parte de todos; quizá sin necesidad de dar un espectáculo se recogerá una cantidad de dinero superior a la que podría dar un turno en estos momentos de penuria.

Nueva sastrería

Tenemos entre nosotros al competente sastré inglés don Porfirio García Monge, verdadero artista en confección de trajes de caballero, trajes de señora y abrigos. Es el señor García un desamparado nato, de preparación poco común, que ha viajado bastante y que perfeccionó su oficio en Inglaterra. El pueblo le está dando la acogida que él merece y le está abriendo campo entre nosotros.

Corresponsal

HOMBRES GENEROSOS

Don Jaime G. Bennett

Hace una semana leí con agrado la hermosa carta que le dirigió a don Jaime G. Bennett, doña María Fernández v. de Tinoco, y entre los justos y elogiosos conceptos encontré uno que está ligado con los intereses del Hospicio de Incurables.

Trabajaba yo en pintura en aquel asilo cuando me di cuenta de la devoción y entusiasmo del señor Bennett por mejorar más la acondicionada y artística capilla del Sagrado Corazón de Jesús don-

donde cuenta con lo necesario para que el señor Capellán oficie y dedique el tiempo a confesiones, rosarios, etc.

Don Jaime lleva en sus cabellos de plata la expresión sincera de su buen corazón, pues más de una vez lo vi llegar donde un anciano inválido, conversarle y estimularlo con buen consejo, más interesándose por su alimentación corporal y principalmente del alma. Era entonces el pastor espiritual del hospicio mi querido amigo el Canónigo don Rafael Camacho Oviedo, quien me dijo una tarde: «don Jaime tiene en sus manos la gloria. Es muy extremoso y constante con estos viejecitos y tiene esta devoción, donde pone dinero, perseverancia y su valor social para ayudar al sostenimiento».

La señora Fernández de Tinoco hizo mención de la nobleza del señor Bennett respecto al Hospicio de In-

(PASA a la Página OCHO)

ORACION FUNEBRE

pronunciada por el señor Cura de Cartago
PRESBITERO D. JUAN DE DIOS TREJOS

en los solemnes funerales celebrados en aquella parroquia el 14 de setiembre de 1901 en honor del Ilustrísimo y Reverendísimo Señor

Dr. Don Bernardo A. Thiel

Obispo de Costa Rica

Pretiosa in conspectu Dominici Sactorum eius.

La muerte de los Santos es preciosa en la presencia del Señor. — Salm. CXV.

Venerable Clero, Fieles católicos:

El Ilustrísimo y Reverendísimo señor Doctor don Bernardo Augusto Thiel, Obispo de la Diócesis de Costa Rica, no es ya de este mundo. El día nueve del presente, a las tres y media después de mediodía, el alma de ese hombre, desprendiéndose del cuerpo, voló a los brazos de Dios Todopoderoso. Los últimos días del pasado mes de Agosto y los primeros de este de Setiembre, han mantenido en lúgubre silencio, en ansiosa expectativa y tristísima ansiedad, al Venerable Cabildo de la Santa Iglesia Catedral, a la Curia eclesiástica, al Seminario Conciliar, a los Curas de las Parroquias, al clero de la Diócesis, a los fieles de ésta, a las potestades de la República, a los representantes del humano saber, a todas las esferas sociales, en fin, con motivo de la última enfermedad del Ilustrísimo Prelado; la cual fue tan cruel, tan intensa y dolorosa, que bien podemos afirmar de ella que hizo padecer a su víctima tormentos tan acerbos como las penas padecidas por los mártires en sus suplicios.

La muerte ha vencido, pues, a Bernardo Augusto Thiel, Prelado digno de eterna recordación y de perpetuo grabado en la memoria y en corazón de todas las ovejas que constituyen esta porción de la grey cristiana que se llama Iglesia Católica de Costa Rica. Pero esa muerte vencedora no puede, no, cantar victoria; porque Bernardo Augusto, al venir ella hacia él, no es solamente el débil mortal que sucumbe al rudo golpe de la misma, sino que es, además, el justo que lleva en sus manos obras de bien y virtud; es el varón del alma acrisolada por rigurosos trabajos, grandes sacrificios, inconiablables amarguras y crueles sufrimientos; es el hombre santificado que, a ejemplo de Jesús Nazarano expira penitente por redimir y salvar a las humanas criaturas que, por muchos años, con el nombre y la realidad de ovejas, formaron y fueron la cruz que él abrazó con amor ilimitado, doblando obediente los hombros a la inmensa pesadumbre de la misma, y muriendo triunfante en ella, luego de haber cumplido, hasta donde le fue posible, la obra de redención que, por decreto del Eterno, le había sido encomendada. Es, pues, Bernardo Augusto Thiel, un difunto sublime respecto del cual la muerte esta vencida; y a ella, con la misma elocuencia del Apóstol, podemos hacerle este interrogatorio: *Ubi est mors victoria tua? Ubi est stimulus tuus?*—Dónde estás, oh muerte, tu victoria? Dónde está tu aguijón?

La edad del virtuosísimo Prelado es medio siglo de una historia excelsa, resplandeciente, inmortal. Su niñez fué educada en los santos principios de la Religión Católica, u adolescencia consagrada a la cultura del espíritu y al ennoblecimiento del corazón y su juventud puesta de pie firme al servicio de Dios en el santuario, en donde pudo comunicar directamente con lo infinito que todos anhelamos y en cuyas regiones ya él resplandece. Eiberfeld, de Alemania, fué la ciudad y provincia de su nacimiento, de su educación y de sus estudios de humanidades. Hijo de progenitores distinguidos, vino a la luz de este mundo el día primero de abril del año mil ochocientos cincuenta. Atento a la vocación divina que le segregaba de la masa de los hombres para constituirle sacerdote según la orden de Melquisedech, no detuvo su pie en la carrera del grandioso destino a que había de consagrar su existencia. Atraído por el nombre y la historia de San Vicente de Paul, viene a Colonia, provincia del Rhin, en solicitud de la congregación de sacerdotes que, a la luz de aquel astro de santidad, ejercían y ejercen mística religiosa bajo el título de sacerdotes de la misión, cuyo centro directivo reside en París, en la Casa de San Lázaro. Allí, en Colonia, los Padres Lazaristas recibieron gozosos al joven de Eiberfeld, quien, desatado de los lazos de familia, vivió entre ellos humildemente consagrado al estudio de las ciencias eclesiásticas, al pulimento religioso de su espíritu y al cultivo del amor divino, que puso incendio en su corazón hasta hacerle olvidar patria, padres y amigos, para ponerse en íntima relación con Dios, que, en eco amoroso, despertaba las facultades de su entendimiento, y seba las fibras de su corazón y decidía todo ser a vivir puro, pobre y obediente en el servicio divino, y, más tarde, después de su alejamiento de la patria, en el ministerio santo a que le entregaba su ordenación de sacerdote, verificada en París el día treinta de junio del año mil ochocientos sesenta y cuatro.

(Continuará)

EL CASINO

Frente al Teatro Puntarenas está la moderna, higiénica y bien surtida cafetería El Casino, donde van las personas de buen gusto, por la insuperable calidad del Café y especialidad de pan, tostetes y golosinas.

Visítela y quedará satisfecho del servicio, donde pueden ir señoras y señoritas por la estricta moralidad que es el lema de su propietario, don VICTOR SANDOVAL

Ecos del Hogar

Página a cargo de la señora Profesora Doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

No me hables mal de nadie

Si tu corazón y tu cerebro son tan duros y tan frío que no puedas, por ellos, ver ni conocer el pedazo de ángel que mora en cada cual y solo tienes aptitud para ver el lado oscuro y triste de las personas y de las cosas, es mejor que tu boca permanezca en silencio, oscuro tu cerebro inerte tu corazón. Cada uno de los pensamientos debe ser como una plegaria al bien porque tu cerebro es algo eucarístico, es una cosa sagrada, y las cosas sagradas no deben profanarse dejando pasar por ellas el negro de un pensamiento vil. Tu lenguaje no debe ser una serpiente de fuego para incinerar el honor de tus hermanos ni testigo infamante para lastimar al prójimo, ni dardo envenenado para herir sin justicia ni razón. Su maravillosa organización fisiológica merece alto respeto y admiración, que no debemos degradarla usándola para la bajeza de mal decir. No hables mal de nadie... Escarbar con lengua punzante sobre el dolor ajeno, sólo sirve para exacerbar el mal. Es más sedante y más noble extender sobre las desdichas del prójimo, un velo amoroso de piedad y de perdón.

L. Lamarque

Recetas de Cocina

Bacalao a la francesa

Después de cocido el bacalao tómese la fuente en que se ha de servir; póngase en ello ajo mojado, perejil, cebolla, ruedas de li-

món sin cáscara ni pepitas, sal y pimienta al gusto, dos cucharadas de aceite y un poco de manteca; póngase el bacalao encima, cúbrase con una capa de igual mezcla de pan rallado, colóquese la fuente sobre fuego lento para que hierva poco a poco, añádese zumo de limón y hágasele tomar color en el horno.

Por el mismo método se pueden preparar nuestro mero y cualquier otro pescado salado.

Riñones de vaca a la «casera»

Se toman, para cuatro o cinco personas, dos riñones de vaca no muy grandes y se limpian bien, sin quitarles el «gordo», que se debe cortar luego, como los riñones mismos, en trozos cubicos. Se pone, entre tanto, al fuego una cacerola con una onza de manteca, y, cuando ésta se haya fundido, se ponen en ella los trozos de riñones y grasa, dejándoles saltar hasta que tengan buen color; se agrega entonces una taza de buen caldo del cocido y después dos cucharadas grandes de salsa de tomate, sal, pimienta y un polvito de las cuatro especias; se tapa la cacerola y se le deja cociendo al fuego lentamente durante media hora. Se tiene ya peladas y limpias dos onzas de «champignos» y cortadas en trozos, se les agrega el guiso, dejándoles cocer con él otros veinte minutos. Unos 10 minutos antes de que termine la cocción se agrega una buena cucharada de vino dulce y un picadillo finísimo hecho con un diente de ajo y algunas

hojitas de perejil. Aparte, se ha hecho cocer en agua con sal, medio kilo de papas nuevas pequeñas, peladas y lavadas, conservándolas calientes, pues sirven luego para rodear los riñones, servidos de los «champignon» y cubiertos de su salsa previamente pasada al tamiz.

Lucha interna

Una mujer prudente no se contenta con hacer un examen de su conciencia sino que sabe también comportarse cuando llega la ocasión. Para triunfar en esta lucha, bien difícil por cierto, es preciso ante todo la prudencia que consiste en huir de las ocasiones peligrosas cuando no hay el deber u obligación de afrontarlas. «El que ama el peligro perecerá en él», dice el Espíritu Santo. La mujer que en vez de evitar el peligro, le busca porque confía en sus propias fuerzas, se parece a las incautas aves que se acercan a la catarata de Niágara hasta ser arrolladas por el torbellino al fondo del abismo; o como las mariposas nocturnas que revolotean al rededor de la luz hasta quedar calcinadas dentro del fanal. Hay ciertos límites, traspuestos los cuales, nuestra libertad perece y sucumbimos fatalmente porque la razón y la fe se oscurecen y Dios se retira puesto que no ha prometido sostener hasta el fin al temerario que se empeña en ser vencido. Es cierto naturalmente que hay ocasiones en que se difícil huir porque las tentaciones son violentas y halagan nuestra sensualidad. Y dice el Salvador a este respecto que debemos

Modernísimo



Contra DOLORES y resfriados

Instantina
ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

estar dispuestos siempre a sacrificarlo todo antes que ofenderle. «Si tu ojo derecho es para ti una ocasión de pecar, sácalo y arrójalo fuera de ti, pues mejor te está perder uno de tus miembros, que no que todo tu cuerpo sea arrojado al infierno». Hay en verdad victorias que exigen grandes esfuerzos, pero el Cielo vale más que todos los placeres. Para muchas personas, ese ojo que escandaliza puede ser una novela que engaña o corrompe, con tanta más facilidad, cuanto es más encantadora; para otras será un baile del cual se sale tanto más culpable cuanto mayores fueren los incentivos que ofrecen las pasiones; en fin ese ojo que escandaliza es un pensamiento, un recuerdo que preocupa y que desea conservar.

La mujer prudente sabe preservarse de todos estos peligros y ofrecer a Dios, si es preciso, una sangrienta inmolación para poder evitar toda caída de tales consecuencias. La mujer prudente, no solamente huye del mal sino que procura cegar el manantial ponzoñoso de donde procede. El gran combate, el combate incesante y terrible, es el que se libra dentro de nosotras mismas, más no importa que con la ayuda del Señor por medio de la intercesión de María inmaculada podremos triunfar.

¿Quiere Ud. que su negocio prospere?
Anúnciese hoy mismo en **LA EPOCA**

Explicación de la Santa Misa

Radiodifundida en la Hora Católica por medio de la Estación Italia

Continuación.—

Así el Celebrante, en habiendo besado el altar, elevando las manos al cielo y volviéndose luego de cara a los fieles dice: **Que os bendiga el Dios Omnipotente, Padre, Hijo y Espíritu Santo.** Para finalizar, lee el comienzo del Evangelio de San Juan, que es un himno de gloria a Jesucristo en la eternidad y en el tiempo. Allí se nos enseña que Jesucristo es Dios y Hombre verdadero. Póstrase el Sacerdote en las gradas del altar para implorar la protección de Dios sobre la Iglesia, invoca a la Santísima Virgen, a San Miguel y a todos los Santos, y tomando el cáliz y la patena, **Sepulcro vacío del Señor**, porque ahora el **sepulcro vivo es su propio corazón**, se dirige a la Sacristía.

Y ahora, terminada la explicación de la Santa Misa permítaseme un consejo a los fieles: Si para presentarnos a una reunión que nos ofrece persona de nuestro aprecio, cariño y respeto, vestimos el mejor de nuestros trajes y procuramos usar, en el curso de la conversación, la frase correcta y escogida, para esa conversación

del espíritu que se sucede ante el altar y mientras que el Ministro del Señor celebra el Santo Sacrificio de la Misa, ningún libro conviene mejor que el propio misal hoy traducido a todas las lenguas porque con él seguimos pie a pie con el Sacerdote todas las ceremonias, ofreciendo a Dios junto con el oferente,—a la par de él y con sus mismas palabras, unidos en espíritu a Cristo Sacerdote eterno—el culto de adoración, de acción de gracias, de expiación y de impetración, que le es debido.

Al ir dando por terminada esta Conferencia, quisiera, pensar en que algunos de los que la hayan escuchado dejarán el mínimo pretexto que les priva de asistir a la Santa Misa. Sé de tantas personas que poco se preocupan de ello. Sé que la ignorancia de algunos les hace llevar una *novela* a la Iglesia para distraerse en el tiempo en que transcurre el Santo Sacrificio. Sé que esa misma ignorancia les hace no asistir a Misa el domingo, pero si comulgan los Primeros Viernes. No señoras y señoritas amigas mías, no hacéis bien, estáis en una confusión de ideas: Será muy loable

vuestra devoción de Comulgar los Primeros Viernes, cuando cumpláis con vuestra obligación de *asistir a Misa los domingos*.

Sé igualmente que otras personas ofrecen la *promesa* de asistir al Santo Sacrificio *algunos domingos*; algunos, sin saber que el precepto obliga *siempre que no haya impedimento grave*, bajo pecado mortal.

Y ahora, para terminar, no podré menos que agradecer la atención que me haya prestado el auditorio invisible y mis amables lectores, instándoles con todas las veras de mi corazón a cumplir el precepto que nos dice: **Oír Misa entera todos los domingos y fiestas de guardar.**

He hablado extensamente y la tesis está apenas esbozada; sólo quiero repetir que este «Sacrificio de la Misa es ofrecido *sin interrupción* en toda la tierra y por su medio se sostiene la ira divina que tarda en castigar a la humanidad pecadora. La tierra gira sobre sí misma y presenta sucesivamente a los rayos del sol, los cristianos de todos los hemisferios arrodillados ante el altar de la Misa. Qué

Una moneda de oro para las misiones católicas

En aquellos dorados tiempos, cuando había de todo, honradez, paz y buena gente, *había también oro* en abundancia y circulaba como moneda corriente. Servía en una casa rica una buena mujer que aún vive y cuyo nombre no puedo por ahora publicar. Recibió una vez como salario *una moneda de oro, de diez colones*. Como el oro, al fin es precioso y raro, la moneda bien anudada en la punta de un pañuelo de seda fue bien guardada en el fondo del baúl, para *gastarla en algo que valiera la pena*, dijo su dueña. Pasaron años y más años; la moneda siempre en el fondo del baúl y bien amarrada en el pañuelo de seda. La dueña envejeció y guardaba la moneda *con mil ilusiones* ¿Quién no las tiene? y más los ancianos que se vuelven como niños. Hoy la

venerable anciana, que vive en otra casa rica y cristiana, querida como un ángel tutelar, porque sus patronos murieron ya, vino a la parroquia y habiendo oído hablar de las misiones católicas y de las necesidades que pasan los misioneros, registró su baúl, encontró el pañuelo de seda y soltó el viejo nudo y ardiendo en caridad *dió la moneda de oro* para que se gaste en la propagación de la Fe. **Dios te lo pague**, santa anciana, y que tu bello acto de desprendimiento sea imitado por muchos, especialmente por aquellos a quienes Dios ha *dado mucho* para que salven sus almas mediante la caridad.

VICTOR MANUEL ARRIETA

Parroquia de San Pedro, Set. de 1937.

Suscribase hoy mismo a LA EPOCA

irradiación la del Divino Sacrificio que nos alienta, eleva y salva». Muchas gracias al R. P. Don Rosendo de J. Valenciano, quien generosamente me dió hospitalidad en LA HORA CATOLICA, muchas gracias también al Sr. Director de LA EPOCA, por su gentileza al brindarme estas páginas y a las bondadosas personas que me ayudaron para que yo diese felizmente esta Conferencia.

CA, muchas gracias también al Sr. Director de LA EPOCA, por su gentileza al brindarme estas páginas y a las bondadosas personas que me ayudaron para que yo diese felizmente esta Conferencia.

Tome TE

MAZAWATTEE

el mejor

Agente: F. J. CALDERON — Tel. 3502

PRO-PATRIA

**Los contratos bananeros
"La realidad presente"**

Jamás en la vida de la República se ha presentado una situación tan precaria como la que estamos contemplando en estos momentos por lo que respecta a los malhadados contratos bananeros.

No es posible que remachemos los férreos anillos de la cadena que por media centuria hemos venido sopor-tando, sin beneficio alguno para el país.

La United Fruit Co. pretende establecer un monopoli-o de la industria por cincuenta años más. Y el contrato hace renunciar al país a sus derechos de legislar, de so-meter a esta empresa bucanera como a todas las demás empresas que explotan nuestras riquezas naturales, al con-sento de nuestras leyes que son en un todo liberales para nacionales y extranjeros.

Esta compañía bananera vino al país en 1835 como una mendiga; alquilaba en 1886 un vaporcito pequeño, el «Hispania», cuyo capitán, Mr. Hansen, murió de miseria abandonado por esta empresa, ayuna de toda solidaridad con los que le sirven.

Los embarques alcanzaban a 800 o mil racimos por quincena. En 10 años se hizo fuerte; construyó sus propios barcos entre los cuales se cuentan más de doce de gran calado los que constituyen la «White Star Fleet» que ha acaparado los negocios del transporte en el Caribe y que explota en cantidad monstruosa toda la producción de la fruta en Costa Rica y en el resto de Centro América, Colombia, Venezuela y parte de las Antillas.

En Costa Rica el acaparamiento de tierras costeras y vías fluviales es prácticamente unode los atentados más extraordinarios que se conocen y permite competencia de ninguna clase; es por no su poder marítimo y rrestre una verdadera compañía filibustera que se impon-a los poderes públicos, merced al reducido número de en-treguistas que la secundan y a la influencia funesta del dólar.

La United Fruit Co. ha violado siempre sus contra-tos sin importarle la suerte del país; la muerte de Limón se debe a la deslealtad de la Empresa por el incumpli-miento de los contratos de 1930; los que renovó para la explotación del Pacífico los ha violado también, pues por una cláusula de esos contratos estaba obligada a estable-cer habitación higiénica para los trabajadores de la me-seta central y resulta que están ingresando a los hospita-les cientos de peones agonizantes a consecuencia de las fiebres contraídas en las haciendas, desprovistas de cam-pamentos higiénicos como los contratos los demandan; han muerto ya 44 infelices trabajadores cuyas familias quedan desamparadas.

El hecho insólito de que el Congreso niegue al se-ñor Presidente un voto de confianza en sus patrióticas gestiones de salvar al país de las garras de la United, viéne a demostrar que la United es una Compañía facciosa dentro del estado libre que se defiende mediante sus po-deres discrecionales otorgados por nuestras leyes y por la Constitución.

En cincuenta años de dominio de la United se ha hecho multimillonaria; esa es la realidad presente, sin nin-gún provecho para el país porque está adeudado en ciento diez millones de colones, esa es la otra realidad presente. Costa Rica debe declarar el concurso libre del banano a fin de que tanto los costarricenses como cualquiera otra compañía extranjera puedan prosperar cultivando la fruta en iguales condiciones que la tiránica United Fruit Co.

En Jamaica operan 17 compañías bananeras, la com-petencia genera mejores precios que los que paga la ex-ploradora empresa yanque.

Si el Congreso ha vuelto las espaldas al señor Cor-tes, por equivocación lamentable, de la que debe reaccio-nar en nombre de los sagrados intereses de la República, en cambio Costa Rica entera está con nuestro Presidente, a quien Dios ha de iluminar en este minuto de gran tras-cendencia para la vida nacional.

FRANCISCO CONEJO C.

Al Vuelo

De acuerdo con la respuesta de las casas cafetaleras se llegará a un acuerdo para resolver el problema de los aski.

Para resolver el problema de de los aski, el Consejo Emisor propuso a las casas alemanas que intervienen en el comercio de aski y que tienen sus nego-cios establecidos en el país, una fórmula que está siendo estudiada por dichosos repre-sentantes, que tendrán que dar su respuesta el lunes próximo. El plan tiende a financiar la próxima cosecha de café que se exporta a Alemania. Si los resultados son satisfactorios, esa fórmula servirá de base para la financiación de las pró-ximas cosechas. El Consejo Emisor del Banco Nacional, se-gún las impresiones que hemos recogido, confía en el éxito de esa fórmula.

Los comités provinciales del Partido Republicano Nacional inician actividades para la integración de las papeletas de candidatos a diputados.

Los comités provinciales del Partido Republicano Nacional serán los que resuelvan la integración de las papeletas de diputados para las próximas elecciones. Así lo resolvió el Comité Ejecutivo, que comisionó al señor diputado Martín para integrar dichos comités provinciales que iniciarán inme-diatamente sus trabajos.

Convenidas las bases para el nuevo sistema en el cobro de impuesto de exportación de café.

El Instituto Nacional de De-fensa del Café presentó impor-tantes observaciones al plan que estudia una comisión especial para la financiación de la ex-portación de la cosecha. El plan está casi completado por la comisión especial y se dará a conocer en una sesión de la Directiva del Instituto. Por su parte la Directiva del Banco Nacional de Costa Rica prosig-ue en sus trabajos con el ob-eto de que la financiación prin-cipie a surtir efectos para la cosecha 1937-1938, que será una de las mejores cosechas.

Intensa campaña de educación popular en la lucha contra el cáncer llevará a cabo la Secretaría de Salubridad.

La Secretaría de Salubridad Pública llevará a cabo una in-tensa campaña de educación popular en la lucha contra el cáncer. Será traída una película parlante en español, que es una conferencia viviente dictada por expertos en la materia, para ex-

hibirla en toda la república. Y al mismo tiempo se pictarán otras medidas de importancia que tienden a hacer efectiva esa campaña.

ITALIA acepta

se anunció esta mañana que Ita-
ROMA, 14. UP — Oficialmente
lia contestó las propuestas hechas
al gobierno real de parte de In-
glaterra y Francia de participar
en la patrulla anti-submarina en

Madres



Salud de los Niños

No puede estar satisfecha una madre, cu-fermedades del estómago. Dele Ud. a sus niños L-ción de sus criaturas, cuando sufren desórdenes fermentación de los alimentos, irritaciones estoma-este maravilloso medicamento.

LA BELLA Y EL MONSTRUO
- EPISODIO 6 -

AL DESPERTAR A LA MAÑANA SIGUIENTE EL MERCADER QUEDÓ ASOMBRADO DE VER ROPA NUEVA CERCA A LA CAMA.



DESPUÉS DE VESTIRSE VIO QUE SOBRE LA MESA ESTABA SERVIDO EL DESA-VUNO.

A MEDIO DIA EL MERCADER DECIDIO CONTINUAR LA JORNADA HACIA SU CABAÑA. AL SALIR PASO POR UN JARDIN LLENO DE ROSAS.



APENAS ACABABA DE ARRAN-CAR LA ROSA MÁS BELLA DEL JARDIN CUANDO OYO UN RUGIDO Y VIO A UN MON-TRUO QUE VENIA

acepta en principio el arreglo de NYON

contestó esta mañana las propuestas de Francia e Inglaterra
 pide una zona más amplia de supervigilancia en tales condiciones dió su respuesta oficial
 Mediterráneo, aceptando las condiciones "en principio" y sujetas

a ciertos ajustes para conceder a Italia una zona más amplia de supervigilancia, pues en el documento original se preve para los barcos de guerra italianos sólo el Mar Tirreno.

En el día de la Patria

Nos unimos al concierto de todos los hombres libres de esta tierra; de todos los buenos costarricenses; de todos los que sientan de verdad, el engrandecimiento nacional, por el esfuerzo honrado, ennoblecido en las fraguas de la justicia y del amor a las tradiciones de paz y de hidalguía que informan al pueblo nuestro.

Este día, 15 de Setiembre, debe ser un día de serena reflexión nacional: Piense el Estado, que si él no cumple con su obra social, moral, frente a él está el gran sepulturero, que en estos tiempos se llama comunismo.

Piense el gran capitalista, que si su arca sólo sirve para congelar dinero, frente a él está el azote, que lo hundirá, inmisericorde: las turbas enfurecidas y desprovistas de todo sentimiento religioso, y aún hambrientas, porque para ellas hubo sólo el desprecio del *dinero estéril*, que condena el Evangelio.

Piensen los dirigentes, los intelectuales, la prensa, que antes de caminar por los senderos de una política sin proyecciones de justicia, como indiferentes a la esencia de la vida misma, contra ellos se alzarán la más terrible de las dictaduras, la del proletariado, que «da de hachazos a la misma rama que lo sostiene, que abre boquetes en el mismo buque en que navega.»

Un pueblo endeudado en verdad no es libre; una patria postrada por tremendas lacras sociales, es una patria de Hospital; un pueblo donde se vive en miseria, es un pueblo triste y con signos siniestros; una nación en donde se reduce cada vez más la propiedad privada, es un pueblo que retrocede visiblemente en su nacionalidad, caracterizándose por castas, las odiosas castas.

Alzamos nuestro corazón por una patria libre, con la libertad de Dios, por una patria dividida en su agro con justicia, en provecho de ricos y pobres, por una patria, fuerte, por la brillante tradición de religiosidad, única fuerza viva capaz de detener la catástrofe moral, signo visible de todas las grandes decadencias.

COSTA RICA: El reino de Dios está dentro de tus campos. Busca en ellos la Justicia por la independencia de tu trabajo, busca la libertad de la virtud social, y todos los problemas sociales se te darán resueltos por añadidura. Sé siempre cual te hizo Dios: «Para que tú vivas y tu descendencia».

Madres satisfechas



Leche Magna



madre, cuando sus niños sufren las enfermedades del estómago producidas por la irritación estomacales, etc. todo eso se cura con

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

La buena Prensa

La buena prensa es una base de las principales a la que todo católico debe acogerse: sirve de trinchera para atacar al enemigo, que hoy está haciendo tanto mal, como lo estamos viendo en Rusia, México y España, ese enemigo es el comunismo destructor de la paz mundial.

La buena prensa es una de los mejores medios para precaverse contra las garras del comunismo, con la buena prensa se hace todo, se lleva luz a los hogares en materia religiosa.

«La mala prensa» es todo lo contrario, ella destruye todo lo bueno, guía al hombre por el camino del mal y del vicio, abre las puertas al enemigo, sirve de medio para la anarquía.

Leamos siempre la buena prensa, hagamos algo en bien de ella, todo católico debe conocerla y estimularla, es

un bien para nuestras familias y nuestra patria que tanto necesita de la instrucción sana.

Trabajemos cuanto podamos en bien de la buena prensa, siendo el que suscribe uno de los últimos lectores, pido un lugar en sus brillantes campos, a fin de que el alma llene sus aspiraciones dentro de este gran combate de la vida material y espiritual.

No debe dudarse que en la literatura católica viene el vigor y el aliento para aquellos corazones fríos, que se tornarán en llamas, quemando la planta maléfica, la cual en otras naciones se ha levantado frondosa. Pero quiera Dios que en nuestra amada Costa Rica, no germine jamás.

Mario Solano A.

Pacayas Set. de 1937.

Nacionalistas y leales

En el actual conflicto español se llama a las huestes libertadoras del Gral. Franco, rebeldes y a los rojos que defienden el pseudo gobierno de Azaña en Valencia, Leales. Empero, analizando desapasionadamente los dos bandos, hemos de decir, que los valientes que pelean al lado de Franco, en defensa de la España católica y legendaria, no son rebeldes, sino nacionalistas, porque el ideal de Franco y de sus generales y de la inmensa mayoría de los españoles es libertar a la nación ibera de las garras del comunismo y del socialismo ateos y materialistas, que Rusia quiere implantar en la Península; es para hacer imperar un nacionalismo integral y puro, para impedir que un poder extraño domine en el gobierno español

y por lo tanto, no sean destruidas la libertad y las más bellas tradiciones, que se condensan en la Religión Católica y las raciales costumbres de un pueblo hidalgo, digno y lleno de fe. Por eso son nacionalistas las legiones invencibles del generalísimo Franco, pero si el patriotismo y el acendrado nacionalismo que en su alma lleva el soldado español es rebeldía, entonces, ¡bendita rebeldía!

Los «leales o republicanos» como se denominan las fuerzas al servicio del gobierno de Valencia, serán leales a Azaña y a la Rusia soviética, pero a la Patria, a la Religión y a las más gloriosas y sublimes gestas de un pueblo libre no lo son. Son desleales España, porque Pasa a la página ocho



El Personal Docente de la Escuela "Juan Rudin" tributó un hermoso homenaje al culto Profesor don Leovigildo Arias

El jueves, conforme lo anunciamos, la Escuela «Juan Rudin» tributó un sentido homenaje de gratitud y de reconocimiento a sus méritos, al gran maestro don Leovigildo Arias, quien por veinticinco años consecutivos prestó sus valiosos servicios, primero como maestro y luego como director, a ese plantel.

Nosotros asistimos a la gran fiesta por invitación amable que nos hiciera el Personal Docente de esa Escuela, dirigida por el noble pedagogo don Félix Acuña y la particular simpatía y admiración que tenemos por el propio, don Leovigildo, el maestro apóstol, como lo llaman sus discípulos con toda verdad.

Al hermoso acto se asociaron, no sólo los maestros de la escuela, numerosos compañeros del Magisterio, los «Maestros Unidos» cuya representación ostentó la señorita Hortensia Zelaya, Directora de la Escuela República Argentina y quien pronunció un bellissimo discurso, los padres de familia de los educandos, sino numerosísimas amistades del señor Arias, que se dieron cita en esa mañana para estrechar la mano del maestro.

El discurso oficial del festejo estuvo a cargo del escritor y poeta señor Sotela, quien estuvo brillante. Los niños del plantel interpretaron a maravilla poesías, dramas, cantos.

La orquesta, bajo la dirección de don Julio Fonseca y con la cooperación de don Víctor Manuel Sanabria y otros artistas, entre los que figuraba el violinista señor Cardona, saturaba de armonías el ambiente.

Llegó un momento grande: los niños descubrieron el retrato del señor ex-Director y la multitud aplaude, mientras don Leovigildo oculta su rostro y llora de la emoción.

Iba pasando el tiempo entre alegrías y sorpresas. Ya para terminar el profesor señor Arias habla, habla con el corazón y deja grabada en el alma de sus «chiquillos» una enseñanza grande de humildad, de esfuerzo, de superación.

La multitud lo aplaude

Don Félix Acuña, el Director del plantel, anuncia finalmente que la «Junta de Educación de San José, reunida en ese momento en sesión, acuerda nombrar a una de las aulas de la escuela con el apelativo «Leovigildo Arias».

La hora era solemne. La escuela había pagado en parte su deuda, para con uno de sus más abnegados servidores.

En Oreamuno pedirán al Sr. Presidente de la República la reorganización en la administración de la Jefatura Política

Desde hace varios días hemos venido observando cómo algunos vecinos están en desacuerdo con la administración de la Jefatura Política y hasta con la municipal.

Ahora hemos sido enterados de que algunos interesados dirigirán un memorial al señor Presidente de la República, pidiéndole la reorganización de la administración de la Jefatura. Estas gestiones están secundadas por otros vecinos que no se avienen con subalternos de la Jefatura por creer que dichos empleados no son una garantía para los intereses locales.

Recordarán nuestros lectores que hace pocos días le fué enviado al señor Presidente un pliego en que se denunciaba a algunos empleados por faltas al buen nombre y a la moral pública. Estas denuncias fueron desestimadas por cuanto ad-

decían de firma responsable y por lo tanto no mereció la consideración del Ejecutivo.

Los petentes nos informan que harán una gestión formal, pues alegan que hay vejámenes y desacierto en nuestra administración local y presentarán una fórmula al señor Presidente para reme-

Anúnciese hoy mismo en **LA EPOCA**

El periódico para los Hogares Católicos. *Teléfono 4062*

diar este asunto que ellos juzgan interesante.

Nosotros no hacemos comentario de este asunto; somos absolutamente imparciales y sólo damos la noticia con el fin de informar a nuestros lectores.

Corresponsal

Solemne Fiesta Patrona

y grandioso Turno Feria en San Mateo, el domingo 19, lunes 20 y martes 21 de setiembre de 1937.

Amados feligreses:

Con el favor del Cielo celebraremos la Fiesta Patronal de San Mateo.

En ese día plétórico de fe y de entusiasmo se celebrará también Turuo Feria. Las necesidades múltiples de la construcción de la Iglesia lo exigen.

Confío que el entusiasmo de mis feligreses mateños, fervientes y patriotas, se manifestará en esta ocasión como siempre, celebrando con fervor la Fiesta de nuestro Patrono San Mateo y aportando su contingente al Turno. Obras son amores y no

buenas razones. Las obras de todos, las dádivas al turno, hablarán a nuestros compatriotas del entusiasmo del interés de un pueblo que trabaja por Dios y por la Patria.

Vecinos, visitantes, devotos de San Caralampio y de San Mateo os esperamos a todos, para elevar al cielo unidos en una fe y en un mismo amor, una súplica fervorosa, por las necesidades de nuestros hogares, de nuestros pueblos, de nuestra patria y por la paz del orbe entero.

El cura encargado

Algunos datos sobre Palmares en 1850

Para mis estimables Palmareños

Lo que a continuación relato puedo contarlo yo, no porque viviera en esos lejanos tiempos, sino porque mi padre me lo ha comunicado y a través de sus relatos ha tenido la dicha de conocer a estos valientes campeones, nacidos todos en los primeros años del siglo 19; de ellos ninguno existe, todos partieron a la Mansión Eterna donde deben haber rebido su galardón. Los nombres de esos esforzados y valientes hombres que con sus hachas y espadas afilados llegaron hasta estas tierras fueron: Don Lucas Elizondo, Manuel Quesada, Juan B. Vega, Pancho Barboza, Evaristo Marín, Damaso Barboza, Agustín Sagot, Ventura Vázquez, Joaquín Rodríguez, Cleto Blanco, Gaspar Fernández, Matías Fernández, Ventura Jiménez, José Jiménez, Antonio González, Francisco González, Anselmo Cordero, Pedro Ruiz, Petronilo Avila, Trinidad Arias y Juan María Abarca. Todos es-

tos fueron los fundadores de lo que es hoy Palmares.

La parte de Zaragoza fué poblada por los siguientes señores: Domingo Rodríguez, Juan M. Morera, Jesús Rodríguez, Manuel Bolaños, Juan Chaves, Mercedes Campos, Fulgencio Rojas, Cruz Rojas, Manuel Sancho, Manuel González, Notario Rojas, Rafael Quesada, Sebastián Rojas, Ramón Cubero, Remigio Rojas, Nicolás Rojas, Jesús Rojas, Manuel Vargas, Felipe Rodríguez, Calixto Pacheco, Lucas Alvarado, Felipe Segura, Pastor Brenes, Ramón Zúñiga, Rafael Vargas, José Vargas, José García, Rafael Palma, Felix Mena.

La Granja fué poblada por: Pedro Vargas, José Sibaja, Román Rodríguez, Rosa Valverde, Ramón Valverde, José Pasagelis, José Montero, Emeterio Gutiérrez, Manuel Jiménez.

Buenos Aires fué fundado por: Julián Rodríguez, Diego Araya, Joaquín Quesada, Manuel M. Rodríguez, Baltasar Sancho, José Castro, Manuel Castro, Juan del P. González, José Ma. Villalobos y Cecilio Carballo.

La parte de Esquipulas fué poblada por los siguientes: Manuel Zolorzano, Jesús Barahona, Pedro Solís, Juan R. Solís, Margarito Carmona, Gregorio Cordero, Narciso Araya.

Las 75 personas enumeradas desmontaron el hermoso valle de Palmares, que a simple vista era un oasis enhiesto de palmeras, por esta razón fué bautizado el lugar con tal nombre, tan apropiado y hermoso.

Eran tierras ubérrimas y féculas los bajos de Palmares y sin exagerar no hay colonia en toda la extensión de la República que pudiera igualarle, ya que con mis propios ojos vi coger en una manzana de café 42 fanegas del grano de oro; de una cajuela de maíz vi como se llegó a recolectar 14 fanegas; 1 cajuela de frijoles producción 120; la caña de azúcar llegaba a alcanzar alturas de 6 varas de alto; he de agregar a esto que se daban como bendición los chiverres, zapallos, ayotes, cubases, etc, de manera que todo el mundo tenía en abundancia sin pensar en quitar a nadie algo, como es tan corriente hoy día. Seguro estoy que si nuestros hombres de hoy trabajaran con el ahínco y teñón de aquellos nuestros progenitores no habría hambre en ninguna casa y ni estrecheces por ninguna parte. Pareciera que los hombres se olvidan del

(PASA a la Pág. 7)

FUMADORES!!

El tramo principal de mi propiedad del Mercado fué traspasado a otro dueño.

A la numerosa clientela que me favorece le aviso por este medio, que para servirles mejor con los tabacos de su agrado, estoy a sus órdenes al lado del Almacén Raventós, donde tengo el despacho por mayor y al detalle de las 6 de la mañana a las 6 de la tarde.

Ruego revisar todo empaque, pues hay marcas parecidas, porque es fácil de imitar y difícil de igualar a mis tabacos en todo conocidos.

Puros - Cigarrillos - Pícaduras y Tabacos en Rama

LA FABRICA MAS COMPLETA DEL PAIS

LA MATA DE TABACO O TABACOS VICTOR ES SU GARANTIA

POR EL NUMERO GRANDE DE IMITACIONES ESTA A LA VISTA QUE

LA MATA DE TABACO PALMAREÑO

SOBRESALE EN TODO EL PAIS. ES LA CASA DE LOS CIGARRILLOS BARATOS

Pronto estará a la venta el Cigarrillo de 5-10-15 y 20 céntimos el Paquete

GRAN SELECTOR DE TABACOS

VICTOR MANUEL HIDALGO

SAN JOSE, C. R.

TELEFONO 4157



"LA LONJA"

BAR - CANTINA

A la entrada del Muellecito encuentra esta bien surtida Cantina donde será bien atendido por su propietario don Joaquín Quesada.

Amplio salón reservado para señoras, caballeros y señoritas, donde se observa absoluta corrección.

PUNTARENAS - COSTA RICA

AGRADECIMIENTO

Por señaladísima bondad de Dios y de mis Santos, que me permitieron salir con bien de la delicada enfermedad, puedo saludar de nuevo, desde las columnas de LA EPOCA a sus lectores, y cumplir con la honrosa deuda de gratitud para con tantas buenas personas que pmostraron su preocupación por mi salud.

En primer lugar, reciban mis agradecimientos todos mis estimables cohermanos en el sacerdocio, que junto con sus fieles, ofrecieron al Altísimo el Divino Sacrificio de la Misa por el buen resultado de las dos operaciones a que fui sometido.

Cristiano reconocimiento parallas distintas Congregaciones

Algunos datos...

Viene de la Página 6

mandato del Señor en el paraíso a nuestros primeros Padres: «Con el sudor de tu rostro comerás el pan, hasta que vuelvas a la tierra de que fuiste formado, puesto que polvo eres y en polvo te convertirás», sentencia de Dios justo e iritado contra la desobediencia de Adán y Eva.

Rogamos a Dios por esos abnegados y valientes hombres que fueron nuestros Padres, que al par que nos legaron el fruto de sus trabajos y desvelos nos dieron ejemplo de virtudes cristianas, inculcando en nuestros corazones los principios de nuestra Sacrosanta Religión y el amor acendrado al trabajo de la Tierra noble y siempre fecunda.

UN ATENIENSE.

reigiosas de las que recibí manifestaciones de noble y cristiana estima.

Para aquellos círculos de Acción Católica, a quienes profeso particular cariño, y que se preocuparon por mi salud y la pidieron a Dios, las gracias y oraciones.

A tantas y tantas personas que se mantuvieron suplicantes todo el tiempo de mi enfermedad en la Clínica, con promesas y comuniones, que Dios les pague.

Sean públicos una vez más mis inporradles agradecimientos al Dr. Ernesto Bolaños, y vayan para él las felicitaciones que por distintos medios he recibido con motivo de la admirable curación de mi enfermedad. Yo lo saludo en la vanguardia al lado de los más destacados médicos del país, haciendo mérito de su gallarda competencia, ceñida su frente de prestigios incontrastables en su delicada especialidad y poniendo timbre de orgullo en la historia de la Universidad Católica de Lovaina.

Conste lo mismo para el Dr. Vega Sanabria, quien colaboró durante dos años con el Dr. Bolaños en mi curación, y ha sentado bien merecida fama de certero diagnosticante y excelente cirujano.

Al mismo tiempo que a los dos médicos anteriores, agradezco sinceramente la valiosa asistencia a mis dos operaciones de los señores Drs. don Francisco Bolaños y don Enrique Ortiz Pacheco.

De ningún modo olvidaré al

SECCION DE DEPORTES

A cargo de "Colaborador"

El domingo se efectuaron los segundos matchs por el campeonato juvenil e infantil

Damos a conocer a todo nuestro buen público lector de los seis matchs infantiles y juveniles, llevados a cabo el domingo próximo pasado, que por su respectivo orden, son los siguientes:

Canchas Infantiles: 8,30 mts. Oratorio 3 - San Lorenzo 0 - Juventud - no se presentó, por lo que se tratará la próxima sesión, en la Federación.

Oriente? - juez, Carlos L. Ramírez.

A las 10 horas Guadalupe - 0 y Los Angeles 2 - juez, Efraín Zeledón.

Mejico - 3 - Gambi - 0 - arbitro Adalberto Navarro.

Canchas Juveniles: a las ocho y media de la mañana se presentaron los chicos del Seminario, no haciéndolo el Barcelona por lo que la liga menor fallará en su oportunidad, y

como arbitro le tocaba a José Fonseca.

A las 10 de la mañana, el Orión y el Herediano, siendo suspendido el cortejo, por lo que pasa a disposiciones de la liga menor - juez Eduardo Quesada.

Entre los seis encuentros que se verificarían en la mañana del domingo pasado, incluimos al del Platense F. C. y el Oratorio juvenil, y si lo dejamos para último, es porque llamó la atención al reportero que dedica esta sección deportiva en gran parte, a la infinidad de personas que leen constantemente "LA EPOCA", y que ellas están suscritas, y a los "pibes" que domingo a domingo cargan con sus zapatos futboleros, para restregárselos a las bolas y al zacate, y que su mayor afición es la de anotar goles, y la de "bailarse" a su adversario, que tiene hacer lo mismo.

Durante el transcurso de los tiempos, ambos equipos (Platense y el Oratorio) jugaban a las mil maravillas, haciendo gala de sus buenos pases en combinas en gran frecuencia, y sobre todo que ya poco a poco iba desapareciendo de sí, el juego brusco y tendencioso, que con frecuencia mirábamos.

Después de rudos ochenta y ocho minutos de juego, el Oratorio logra empatarle al Platense, por el mínimo de un tanto, quedando el marcador 1x1.

"LA EPOCA" felicita a todos estos "gúilas" deportistas les desea muchos triunfos en lo sucesivo, así como el señor don Stanley Monge, quien jugó de arbitro en este match, persona seria y respetuosa que merece por líneas aparte una calurosa felicitación por su buena actuación y compartimiento en este día deportivo

El amor a la Patria

!Esto falta mucho en mi tierra!

Hay muchos modos de amar a la patria. Esa inquietud, ese descontento en que vivimos nos fuerza a trabajar, a descubrir nuevas rutas, a emprender caminos de perfección. Los resignados, los satisfechos, los aduladores de la vanidad nacional son los peores enemigos de la patria. Más hacen por ella quienes luchan y se revuelven contra los vicios secular, contra los rancios patronos, contra la pereza vestida de retórico patriotismo.

Es más necio y cobarde volver los ojos a lo pasado y llorar eternamente a los muertos, que defender a los vivos y afrontar con energía lo porvenir. Amar las cosas, mejorarlas... El progreso es obra de los evolucionarios en todos los órdenes, de quienes han sabido deshacer entuertos enmendar sinrazones e imponer

el ideal con generosas arremetidas. El amor no duerme, sino que vela con la lanza en ristre y el corazón lleno de sublimes locuras. El heroísmo huye del sosiego y ama la inquietud sobre todas las cosas... Dejemos ya los sepulcros y las ruinas, la grosera comodidad del surco y el escabel junto al fuego...

Olvidemos los ditirambos a la edad fabulosa de las pródigas castañas y las solícitas abejas... Orientemos nuestros ideales por encima de los tejados, cielo arriba, al sol de este nuevo renacimiento universal.

¿Para qué encerrarnos en nuestra antigua torre a morir entre libros viejos y armaduras mohosas? ¿Qué vale ya lo que fue? Lo futuro será lo que nosotros queramos que sea.

RICARDO LEÓN

personal doméstico de la Clínica de Nuestra Señora de los Angeles, y públicamente reconozco la solicitud de la señora directora doña Leonor Pacheco de Ortiz, así como las características dotes de buena enfermera que ostenta la señora Natalia v. de Alvarez, y las atenciones de las demás empleadas de la Clínica.

Para todas las personas antedichas mi eterna gratitud y el sincero ofrecimiento de mis oraciones y Mementos del Santo Sacrificio de la Misa.

RAFAEL M^a. GUILLÉN
Presbítero.

San Rafael de Oreamuno, 10 de Setiembre de 1937

Suscribase Ud. al periódico
LA EPOCA

FOLLETON DE LA EPOCA

Nº. 81

P. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

—En el Campo de la Verdad.

—¿En desafío?

—En desafío, sí, señora; pero en desafío pérfido y villano por parte del mariscal de Navarra; reto de doce hombres contra uno, sí, señora; y él se ha defendido como un león y ha dejado tendidos a cuatro; pero aunque tuviese la coraza de San Miguel Arcángel, y la lanza de San Jorge, y el caballo de Santiago, ¿qué demonios queríais que hiciese contra doce, contra doce malandrines mandados por el mariscal?

Oyóse en la puerta una cosa muy parecida al rechinar de dientes.

—Señor villano—dijo Brianda con un acento que quería ser grave y sereno y era alterado y conmovido—: estáis dirigiendo terribles acusaciones contra el caballero más principal de Navarra. ¿Cómo es posible que el mariscal se haya batido en duelo con don Alfonso, que es de su propio bando? ¿Y cómo es posible, eobre todo, que el reto, no siendo cuerpo a cuerpo

y con armas iguales, haya podido ser admitido y llevado a cabo por el mariscal?

—Cómo se ha hecho, no os lo diré; pero lo que sí podré afirmaros es que, sea como fuere, así ha pasado.

—¿Y sabéis el motivo del duelo?

—¡Tomad! Por sabido se queda. En Lerín estuvieron los dos caballeros, de Lerín marcharon...

—Basta, basta—exclamó la dama interrumpiéndole—. Vendréis muy cansado no es verdad, del Campo aquí. Y todo ¿para qué? ¿Para ver a mi amo traspasado a lanzadas y no poder socorrerle? ¡Malditos amoríos, señora, malditos amoríos!

—Basta, habéis dicho bastante: voy a mandar que se os disponga la cena; venid conmigo.

Entonces se abrió la puerta de la recámara y apareció Leonor con semblante inmulado. Brianda se levantó.

—¡Srñora!—murmuró, como si quisiera darle un consejo.

Pero la Reina, desentendiéndose de aquella especie de reconvencción, se dirigió al escudero, y sin rodeos de ninguna especie, le dijo:

—Habéis manifestado que el motivo del duelo era sabido; mas, sin embargo, es preciso que lo digáis claramente.

—Señora—contestó turbado el mensajero—, mi amo y el mariscal están enamorados de una misma dama, de doña Catalina de Beaumont.

—Mirad bien lo que decís—repuso la Reina, mordiéndose los labios para reprimir su despecho—: mirad bien lo que decís, porque doña Catalina de Beaumont es deuda mía, y su honra es mi honra.

—Pues yo, señora, ¿en qué la ofendo?—contestó sencillamente el escudero.

—Es que vos no sabéis, sin duda, que la hija del conde de Lerín se desposa con el mariscal don Felipe de Navarra—repuso Leonor, disfrazando su curiosidad y sus celos con capa de parentesco y de justicia.

—Por lo mismo, señora, don Alfonso no ha podido consentir...

—¿En qué?—preguntó la Reina con indignación—. Si no queréis que os cuelguen de una alameda, para ejemplar castigo, habéis de explicármelo todo, y jembled de proferir una sola palabra que no pueda pasar

por el crisol de un examen riguroso!

De esta manera, Leonor podía saberlo todo sin que su curiosidad pareciese sospechosa.

—Señora—contestó el mensajero—, encargado de averiguar en qué se entretenía mi amo, le he visto entrar en el alcázar de Lerín, le he visto asomado a una de las ventanas del castillo con doña Catalina de Beaumont.

—¿Con Catalina; ¿Estáis seguro?

—¿Y el mariscal también estaba entonces en la villa?

—El mariscal entonces estaba en la plaza de la villa haciendo las paces con el conde, y ambos pasaron luego al alcázar, y al poco rato salió de allí don Alfonso, tomando el camino del Campo de la Verdad, y al día siguiente, muy de mañana, se verificó el duelo.

—¡Oh! ¡No hay duda! ¿Y ese duelo...?

—Ha pasado ni más ni menos como lo he referido.

—¿Y don Alfonso, estaba solo?

—Solo, hasta que una especie de fraile o ermitaño, que no es la primera vez que le favorece, vino a socorrerle.

entre muertos y vivos.

—¿Los habéis visto?

—Sí, los he visto, pero llegué tarde; mi caballo no corría tanto como los de esos desalmados, tras de los cuales salí de Lerín: el Campo de la Verdad es muy ancho; llegué a verlos huir después que derribaron a don Alfonso: llegue a ver alzado del suelo a mi amo por aquel fraile y por un judío, que debía ser un médico, sin duda, y le ayudaba en tan caritativa empresa; me acerqué a ellos, les ofrecí mi auxilio, alegando para ello el título de antiguo escudero. Esta circunstancia pareció chocar sobremanera al ermitaño. «¡Holá!, me dijo, ¿conque habéis sido escudero de este bravo infanzón?»

—Sí, hermano, le contesté, y sepa que si no lo soy, todavía es porque mi amo tiene la costumbre de mudarlos como camisas. Yo lo creo, me replicó don Alfonso debe estar muy resabiado en achaques de escuderos; ha debido tener alguno con quien hiciese buenas migas, y si el Arcángel San Rafael bajase a servirle, como a Tobías, se me figura que de él se había de canzar tan pronto como de vos.» Y luego, tomando del suelo una lanza, añadió: «Largo, señor escudero, largo de ahí, pues al tomar el hábito no hice más voto que el de no dejar escuderos de don Alfonso

QUE ES LA PATRIA?

Viene de la pág. 1

fuego, que atraviesa de un salto el corredor obscuro cuando suena el toque de ánimas en la vecina torre; y el perro errabundo que aúlla a media noche en la calle desierta viendo al diablo; y la visita silenciosa del murciélago en el dormitorio; y el canto del gallo, a lo lejos, en la soledad del conticinio; y la péndola del reloj y la gota del tinajero en la quietud silente de la casa dormida, y el ángel de la guarda que viene suavemente a cerrarnos los ojos con una pluma de sus alas; y el canario que nos despierta con su trino de oro en la pura y fresca alegría de la mañana azul.

Y después de los juegos, de las risas y de los temores de la infancia, cuando la enteligencia y el corazón comienzan a darse cuenta de la vida y de sus misterios... ¡ah!..., entonces la patria es otra cosa... es la ribera solitaria donde, sobre una piedra, al pie de un sauce, pasamos largas horas, suspirando, viendo correr el río... es el otero desde, cuya cima nos ponemos a contemplar con emoción indefinible el crepúsculo de la tarde; es el árbol amigo en cuyo tronco, a modo de confidencia plástica, grabamos las dulces iniciales de la novia; es la pobre lámpara que alumbró nuestras vigiliadas de estudiante, pobladas de ambiciones que al fin tracasas y de sueños que nunca se realizan; es el conjunto de todos los anhelos juveniles, de todos los espejismos de la ilusión, el caleidoscopio del alma, la toga y la mitra, el bastón y las charreteras, la pluma y la espada, la arenga y el cañón, el verbo salvador en el plebiscito y el grito rebelde en la asonada, la campana del ángelus en la torre y el clarín de la diana en el cuartel..., y la enredadera sobre el muro, y la golondrina en el tejado, y el tiesto de claveles, y el limonero en flor, y la canción romántica, y la guitarra dolorida, a la luz de la luna, en la calleja silenciosa, bajo el balcón de la mujer amada.

Pero ya cae la tarde de la vida y en el horizonte ensombrecido apunta la estrella que alumbrará nuestro sepulcro, mística clave a cuyo influjo cambia nuevamente de tono la melodía interior del sentimiento patrio. Es la elegía de los recuerdos. Ahora la patria son todos aquellos sitios donde se desvanecieron nuestros sueños, donde corrieron nuestras lágrimas, y que, por un instinto exclusivamente humano, nos son tanto más queridos cuanto más sufrimos en ellos, porque si el amor es la flor y el fruto es el corazón, el dolor es su raíz amarga y fuerte, hundida en el misterio de la vida. Así la patria es la casita blanca por cuya humilde puerta pasó un día la felicidad diciéndonos que volvería, sin que hasta hoy haya cumplido su promesa: son los largos caminos solitarios por donde tantas veces nos fuimos en aventura con Alonso Quijano el Bueno, en pos de la justicia, de la fortuna o de la gloria; son las encinas centenarias y el torreón sombrío que decoran el solar de nuestros abuelos: es la música triste de la selva que arrulló nuestras melancolias, y el sollozo del mar cabe los viejos malecones, y el suspiro del viento entre las ruinas: es la iglesia de la parroquia con su vetusto campanario cuya sonora lengua ha cantado las alegrías, más puras y gemido los más graves dolores de nuestra vida, con sus obscuras naves repletas de sepulcro, con el oro de sus retablos desvanecido por el tiempo, con la Capilla de la Virgen, toda llena de flores, y la lamparita del Sagrario—esa virgen prudente de la alcoba eucarística, modesta y linda y amorosa y pura, como la joven sulamita sobre el real sueño de su anciano esposo—la patria es, el altar mil veces bendito ante cuyo doliente crucifijo, una noche de primavera, en presencia del sacerdote, sacerdotisa del amor, apoyada en el brazo de su elegido, con su velo cándido y su corona de inocencia, trémula de emoción, baja la frente, y un sagrado rubor en las mejillas, la dulce novia que había de ser nuestra madre, susurró la breve y santa silaba que nos dió derecho a la vida y a la inmortalidad.

¿Qué más decir?... La patria es el camino del camposanto... la piedra de la tumba... la sombra del ciprés... La patria es la ceniza de los muertos, el puñado de polvo que fue nuestra vida y que habrá de ser nuestra gloria en el triunfo eterno de la resurrección.

CARLOS BORGES,
(Venezolano)

Liberalismo y Comunismo

Filosóficamente son mínimas las diferencias de fondo que hay entre el Liberalismo y el Comunismo, aunque en la superficie todo parezca distinto. El Liberalismo prepara admirablemente los caminos de la revolución social moderna que se basa en el materialismo dialéctico de Marx.

Los liberales por lo general, se enfadan cuando se les llama izquierdistas y se les acusa de preparar los caminos de la revolución social moderna que se basa en el materialismo dialéctico de Marx. Algunos, incluso,

El desfile de carrozas del domingo

Uno de los más hermosos actos con que el Liceo de Costa Rica viene celebrando sus 50 años de vida, fue el hermoso desfile de carrozas organizado por el plantel y que desfilaron, en marcha triunfal, por las principales calles de la ciudad capital en la mañana del domingo.

Las fotografías que damos dan una idea del grandioso desfile, que justamente llamó la atención de todos los dichosos ciudadanos que tuvimos la buena suerte de presenciarlo.



se horrorizan, sintiéndose víctimas de atroces calumnias. ¿Ellos, izquierdistas? ¿Ellos, revolucionarios? Pero si nosotros somos gente de orden! Nosotros defendemos que la propiedad privada es un derecho intangible. Nosotros decimos que el pueblo, expresado en la mitad más uno, es la única fuente de soberanía. ¿Y la libertad de pensamiento? ¿Y la Fraternidad? ¿Y la igualdad... ante la ley? Nosotros... Y así siguen, como si la propiedad absoluta no condujera a un capitalismo equivalente al capitalismo de Estado; como si el dogma de la soberanía popular sin cortapisas no fuera un alzamiento contra la soberanía de Dios, lejos de la cual no habrá más que desorden; como si la libertad de pensamiento no sustituyera la verdad con opiniones; como si la fraternidad fuese cosa conciliable con el libre juego de la oferta y la demanda; como si la igualdad ante la ley pudiera ejercerse en un ambiente donde predomina la ley de la selección natural.

Filosóficamente son mínimas las diferencias de fondo que hay entre el liberalismo y el comunismo. En la superficie, todo es distinto; pero si aquello conduce a esto no es sino porque hay en ambos principios comunes. Por algo el anarquismo es exactamente la extrema izquierda liberal.

Un amigo nuestro, de nacionalidad inglesa, nos decía hace poco que lo primero que le sorprendió, al llegar a la provincia de un vecino país en que hoy reside, es que allí cierto partido político se llamara indistintamente conservador o liberal. ¿Cómo un liberal puede ser conservador? ¿Cómo puede un conservador ser liberal?—preguntaba.

Pero de cuando en cuando los liberales hablan claro. Por una revista de Bogotá nos enteramos de que en la ciudad colombiana de Tunja se reunió dos meses atrás la convención de las juventudes liberales bajo la presidencia del Dr. Armando Solano, miembro del directorio nacional liberal. Es de notar que esta tendencia política es la que actualmente gobierna en Colombia. Ahora bien, en el discurso de inauguración el Dr. Solano defendió la tradición revolucionaria del partido liberal y planteó la tesis de que "el liberalismo es un partido de izquierda". Los jóvenes convencionales manifestaron, por su parte, la perfecta unión del liberalismo dentro del programa del presidente de la República y bajo la inspiración del jefe reconocido, Plinio Mendoza Nei-

Intensificación de los...

VIENE de la Página UNO— y que en tal sentido se viene trabajando. Pero que para mayor seguridad, en vista de que la Municipalidad no puede aumentar el número de sus trabajadores, es que la Comisión gestione con el Gobierno una cooperación en el sentido de que alienda al pago de cien trabajadores más. Y advierte que en tales condiciones se pueden activar los trabajos y completar la obra de construcción del Paseo de los Estudiantes para los primeros días del mes de diciembre, como se espera por parte de la Municipalidad.

Fuimos informados que la Comisión de la Exposición en vista de la respuesta del Ejecutivo Municipal formulará la gestión referida ante el Poder Ejecutivo.

Don Jaime Be...

VIENE de la PÁGINA 2— curables y yo agreg... este patriarca bondadoso me ne también escrito su nombre con letras de oro en Heredia porque son varios los ancianos que han ingresado allá mediante Dios y su generosidad, así como el donó hace años la casa cural que reconstruyó el actual cura y también destina todos los años un premio de cien colones para el alumno más aventajado de la Escuela Normal. Estos hombres son legítimo orgullo de Costa Rica!

Pacífico Medina
Heredia, 9 de Set. de 1937

El 17 de nov...

VIENE de la Página UNO— 11 y Quito los días 11, 12 y 13 de noviembre. Bogotá los días 14 y 15 de noviembre, y Buenaventura el día 16, llegando a Panamá el día 17, de donde saldrán rumbo a SAN JOSE de Costa Rica el día 19 y permaneciendo en esta capital hasta el día 20 inclusive. Entre el día 20 y 27 los aviones visitarán las otras capitales de Centro América, llegando a la capital de Guatemala el 27 y permaneciendo allí hasta el día siguiente, saliendo el 29 rumbo a Ciudad de México.

ra. Las palabras LIBERAL y REVOLUCIONARIO anduvieron juntas durante todo el transcurso de las deliberaciones de la convención. Y se recordó que al señor López, presidente de Colombia, pertenecen a las siguientes palabras: «El liberal de izquierda es el liberal que ha perdido el miedo».

Nadie sostendrá, creemos, que el liberal con miedo es el verdadero.



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales

Alivian como con la mano

Los Nacionalistas y....

VIENE de a Página 5— la deseada, encadenada a la barbarie roja de una nación envilecida por el comunismo, como es la Rusia. No pueden ser leales los que asesinaron a Calvo Sotelo y a 16 mil sacerdotes, los que venden a España por un plato de lentejas.

Para liberar a España están de pie las tropas del Gral. Franco, vencedoras por doquiera. El león ibero ruga y sacude la melena y las hordas comunistas huyen, los mercenarios se esconden. España está salvada y con ella el honor y la integridad nacional.

Los defensores españoles no son rebeldes, son nacionalistas! Viva España!

José Angel Lagos U.